

AUTORES / AUTORAS

Héctor Manuel DELGADO FERNÁNDEZ (Murcia, 1982) es licenciado en Filosofía por la Universidad de Murcia, posee un Máster en Sociología e Historia de la Ciencia de l'Ecole des Hautes Études en Sciences Sociales (Paris) y es doctor en Filosofía por la Universidad de Grenoble (2017). Ha trabajado como profesor asistente en las universidades de Grenoble y Jilin (China). Actualmente ocupa un cargo de profesor asociado en la Universidad Americana de Kuwait y el Liceo Francés de Kuwait. hector.manueless@gmail.com

Francisco GARCÍA PÉREZ, estudió la historia local de Vallecas, es presidente de la Asociación Cultural Foro de Cultura Pueblo de Vallecas. Desde 1993, trabaja como ayudante técnico en Microbeam, S.A., empresa dedicada al desarrollo y distribución de instrumentación científica para investigación, laboratorios y medicina nuclear. gasparpedreo@gmail.com

Nicolás GARCÍA TAPIA es catedrático jubilado de Mecánica de Fluidos en la Escuela Universitaria Politécnica de Valladolid y es miembro de número de la Real Academia de Bellas Artes de la Purísima Concepción. Además, es académico correspondiente de la Academia de Marina de Lisboa y de la Academia Portuguesa de la Historia. Cursó Ingeniería Técnica Industrial en la Universidad de Valladolid y completó sus estudios con el título de Ingeniero Hidráulico por la Universidad de Grenoble (Francia). Posteriormente realizó la licenciatura en Historia del Arte y es doctor en esta especialidad. Su investigación se ha dirigido hacia la historia de la ingeniería y es autor de más de 150 publicaciones entre libros, capítulos de libros y artículos de investigación.

Oliver HOCHADEL es historiador de la ciencia y desde 2012 científico titular en la Institución Milá y Fontanals de Investigación en Humanidades (CSIC) en Barcelona. Anteriormente ocupó cargos académicos en Estados Unidos (Duke University), Austria (Universität Wien, Universität Klagenfurt), Alemania (Universität Regensburg), Suiza (Universität Zürich) y España (Universitat Autònoma de Barcelona). Trabaja sobre la relación entre la ciencia y sus públicos en perspectiva histórica, desde el siglo XVIII hasta la actualidad. Sus estudios de caso incluyen la electricidad como ciencia pública en la Ilustración, la historia de la investigación sobre los orígenes humanos en el siglo XX y la historia urbana de la ciencia. Más recientemente, su investigación se ha centrado en la historia del jardín zoológico en el siglo XIX y principios del XX desde una perspectiva global. oliver.hochadel@imf.csic.es

Carlos JIMÉNEZ MUÑOZ es ingeniero de montes y licenciado en Ciencias Ambientales por la Universidad Católica de Ávila y doctor por la Universidad de Valladolid. Es funcionario de carrera en el Cuerpo de Profesores de Enseñanza Secundaria en la especialidad de Biología y Geología y actualmente desempeña el cargo de jefe de departamento en el IES José L. López Aranguren de Ávila. Es miembro colaborador de la Institución Gran Duque de Alba y su investigación se ha centrado en la historia de la técnica, disciplina a la que ha contribuido con varias publicaciones. [cjmenezmuno@educa.jcyl.es](mailto:cjimenezmuno@educa.jcyl.es)

Rafael MARQUÉS GARCÍA es doctor en Filología Clásica por la Universidad de Murcia (2023) y Máster en Lingüística Teórica y Aplicada por la Universidad de Murcia (2015).

Actualmente ejerce como docente de Enseñanza Secundaria y Bachillerato de la especialidad de griego en Murcia. Su principal línea de investigación se centra en la traducción y comentario de textos de alquimia greco-egipcia y medieval. Ha realizado la primera traducción al castellano del *Anónimo de Zuretti*, el tratado de alquimia más extenso de cuantos se han escrito en lengua griega. También ha publicado artículos en revistas internacionales (*Ambix*) y nacionales (*Myrtia, Thamyris*), en el ámbito de la filología y la didáctica de las lenguas clásicas. rafael.marques@um.es

Andrés MARTÍNEZ DE AZAGRA PAREDES es catedrático de Hidráulica, Hidrología Forestal y Restauración de Zonas Áridas en la Escuela Técnica Superior de Ingenierías Agrarias de la Universidad de Valladolid. Bachiller alemán (Deutsches Abitur). Doctor ingeniero de montes por la Universidad Politécnica de Madrid. Miembro de la Sociedad Micológica de Madrid desde 1983 y de la Sociedad Española de Ciencias Forestales (S.E.C.F.) desde su creación en 1991. Autor o coautor de nueve libros, once programas informáticos y unos 130 trabajos (entre artículos científicos, técnicos y de divulgación). Siete tesis doctorales dirigidas. amap@uva.es

Yolanda MUÑOZ REY es licenciada en Bellas Artes y licenciada en Historia del Arte (Universidad de Sevilla). Máster en Investigación e Innovación en la Educación (UNED) y Máster en Patrimonio Histórico-Arqueológico y doctora *cum laude* en Arte y Humanidades (Universidad de Cádiz). Académica de número en la Real Academia de San Romualdo de Ciencias, Letras y Artes. Profesora ayudante doctor de Didáctica de la Educación Plástica en la Universidad de Cádiz, tutora en el Centro Asociado de la UNED de Cádiz con *venia docendi* e investigadora del Grupo de Investigación HUM-726 (Universidad de Cádiz). Sus líneas de investigación son: la educación artística y del patrimonio, y la conservación y museología de la historia de la ciencia. Tiene estancias en Cambridge, Oxford, San Petersburgo, Levanger, Tetuán y Faro, premios y becas de investigación, publicaciones en libros y artículos, congresos, conferencias y mesas redondas. Ha desarrollado proyectos de innovación y de investigación nacionales e internacionales. yolanda.munoz@uca.es

Juan NAVARRO LOIDI es doctor en Ciencias Físicas por la Universidad del País Vasco, con una tesis sobre las matemáticas en las enseñanzas militares en tiempos de Carlos II (1665-1700). Posteriormente, ha trabajado principalmente sobre las matemáticas y la enseñanza en los siglos XVII a XIX en España. En particular ha estudiado las ciencias matemáticas explicadas en los centros militares y en los colegios de los jesuitas durante esos siglos, publicando el año 2013 *Don Pedro Giannini o las matemáticas de los artilleros del siglo XVIII*. Jubilado como profesor de instituto de bachillerato, ahora colabora con la Cátedra Sánchez Mazas de la Universidad del País Vasco (EHU). juannavar14@gmail.com

Efrén DE LA PEÑA BARROSO es licenciado en Historia por la Universidad Complutense de Madrid y accedió por oposición pública al Cuerpo Facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos del Estado. Fue jefe de la Sección de Organización de Fondos y Normalización del Archivo Histórico de la Nobleza en Toledo durante varios años, y ahora presta sus servicios en el Archivo de Castilla-La Mancha. Sus investigaciones, reflejadas en más de una treintena de publicaciones, se han centrado principalmente en los judíos y conversos

de la Castilla medieval, la revolución de las Comunidades de Castilla y el correo y la correspondencia en Castilla durante el siglo XVI. También ha realizado algunos trabajos sobre historia de la medicina y la farmacia publicados en revistas como *Asclepio* y en las actas de diversos congresos. efrendlp@hotmail.com

Octavio PUCHE RIART es doctor ingeniero de minas por la Universidad Politécnica de Madrid (1989). Profesor de la E.U. Politécnica de Almadén (1983-89), de la que ha sido director, y de la E.T.S. de Ingenieros de Minas de Madrid (1989-2016). Cofundador y primer director del Museo Histórico Minero Francisco Pablo Holgado (1988), es miembro, desde 1994, de la International Commission on the History of Geological Sciences (INHIGEO-IUGS). Fue impulsor de la Sociedad Española para la Defensa del Patrimonio Geológico y Minero (1995), de la que ha sido presidente. Ha impartido más de 50 conferencias y organizado más de 20 exposiciones. Asimismo, ha escrito más de 300 artículos en revistas científicas, capítulos o libros y dirigido o colaborado en más de 50 estudios técnicos y proyectos de investigación. Ha recibido varios premios y distinciones. octavio.puche@upm.es

Dolores RUIZ BERDÚN es profesora titular de Historia de la Ciencia en la Universidad de Alcalá. Sus líneas principales de investigación son los aspectos históricos y antropológicos de la atención al parto, así como de los profesionales de la obstetricia, especialmente de las matronas. Ha ganado diversos premios de investigación en solitario o con su coautor Alberto Gomis, como el premio M.ª Isidra de Guzmán de estudios de género del Ayuntamiento de Alcalá o el premio cátedra Antonio Chamorro-Alejandro Otero de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Andalucía Oriental. Ha participado en diversos proyectos de investigación, tanto nacionales, como internacionales. En la actualidad participa en un proyecto europeo COST. Tiene numerosas publicaciones, entre las que destaca el libro *Historia de las matronas en España* (Guadalmazán, 2022). Es fundadora y presidenta de LVCINA: Sociedad Española de Historia del Nacimiento. lola.ruizberdun@uah.es

Fernando SERRANO LARRÁYOZ (Pamplona, 1970) es licenciado en Filosofía y Letras (Geografía e Historia) por la Universidad de Zaragoza (1993) y doctor en Historia Medieval por la Universidad Pública de Navarra (2001). Cuenta con más de medio centenar de estudios en congresos y revistas especializadas, como el *Anuario de Estudios Medievales*, *Edad Media, En la España Medieval, Llull, Asclepio, Dynamis, Espacio, Tiempo y Forma. Serie III, Historia Medieval, Journal of Medieval Iberian Studies, Conceptos, Acta Medicina-Historica Adriatica, Studia Historica Historia Moderna, Imago temporis medium Aevum*, relacionados con la historia de la medicina y la alimentación, preferentemente de época medieval y renacentista. Desde el año 2010 es profesor de Historia de la Ciencia en el Departamento de Cirugía, Ciencias Médicas y Sociales (Área de Historia de la Ciencia) de la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud en la Universidad de Alcalá (Alcalá de Henares). fernando.serranol@uah.es